
本报记者张勇

可敬的信阳人民

———信阳生态优势走笔系列报道（下）
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漫步在林荫成道的河畔， 行走
在风景如画的郝堂村， 泛舟在碧波荡
漾的南湾湖， 攀登在云蒸霞蔚的鸡公
山， 信阳人陶醉于天地造化、 天然氧
吧。然而，当“十面霾伏”侵袭了大半个
中国，如何捍卫这一方山清、水秀、天
蓝、云淡的“净土”，生态和发展如何兼
得， 成为摆在信阳人面前难以求解的
考题。

英雄的大别山儿女没有退缩。 他
们未雨绸缪，科学求解，抒写了一份既
要“金山银山”又要“绿水青山”的优秀
答卷……

市长乔新江在香港城市论坛上自
豪地宣称， 生态文明是美丽信阳的核
心竞争力。

“牺牲生态赢得发展的范本俯拾即
是，信阳人绝不能重蹈覆辙！”市委书记
郭瑞民掷地有声的话语如警钟长鸣。

“求木之长者，必固其根本；欲流
之远者，必浚其泉源。 ”为从源头上减
少污染排放， 信阳拧紧环境影响评价
这一减少环境污染和生态破坏的“控
制闸”，对不符合环保法规、产业政策
和环境功能要求的工业企业， 一律不
予批建，不予立项，不予批地，不予贷
款。对未通过环评的违规违法企业、项
目，从严从重查处。

让工业产业发展趋向生态， 是信
阳当政者的睿智选择。高端制造、电子
信息、现代家居、新型建材、绿色食品、

文化旅游和商贸物流等对环境要求较
高的战略支撑产业，资源节约型、环境
友好型的现代工业产业体系， 无不彰
显着信阳生态经济独特的魅力。

绿色农业发展势头强劲， 为信阳
生态经济发展提供了强有力的支撑。

在推进河南省农村改革发展综合试验
区建设进程中， 信阳着力推动农业的
绿色转型、生态发展，茶叶、粮油、畜
禽、水产、花卉等特色农业基地不断做
大做强，信阳茶叶、潢川花木、山信粮
油等绿色品牌进一步打响，“农业大

市”正向“农业强市”迈进。

守护信阳生态， 信阳人众志成
城。 “蓝天工程”“碧水工程”“清洁乡
村工程”，三大工程深入推进，向大气
污染宣战，一场攻坚战、持久战拉开帷
幕。守护、建设、传播信阳的自然之美、

环境之美和人文之美， 信阳人一直在
路上！

新县
2011

年在全省率先城建成
功省级生态县， 商城县创建工作于通
过了省环保厅的技术核查。 平桥城区
开展了为期三年的大气环境综合整
治，河区、鸡公山管理区、罗山县重
拳出击保护饮用水源地……南湾湖被
纳入“国家重点湖泊生态环境保护试
点项目”，成为全省唯一、全国

17

个首
批试点湖泊，

9000

万元中央资金将为
南湾湖饮用水源地的“长治久安”奠定
坚实基础。

著名环保达人、绿色行者叶榄，足
迹遍及国内

31

个省份、

12

个国家，用
执着的行动诠释着信阳人对生态保护
的风采， 荣获中国环保最高奖“地球
奖”、中国青年志愿者最高奖“中国十
大杰出青年志愿者” 中国慈善最高奖
“中华慈善奖”、 中国旅行领域最高奖
“中国十大当代徐霞客奖”。

潢川志愿者协会、息州义工、罗山
社工协会等一批志愿者组织如雨后春
笋，他们在扶弱济困的同时，投身环保
公益事业，绿色出行，捡拾垃圾，宣传
低碳生活和环境保护。 一个又一个骑
行组织成为信阳“公益环保先锋队”，

他们“爬一座山，清一条路”，“弯腰一
秒，拾起垃圾”，用骑行诠释自行车的
健康、环保、时尚，在体会运动快乐的
同时，担任着环保志愿者的角色。

9

月
11

日，由省旅游局、河南日
报报业集团、 河南省新闻出版广电局
等单位联合组织发起的“老家河南·发
现美丽乡村” 旅游推广活动第一站选
择在郝堂。这个全国“美丽宜居村庄示
范”和全国“美丽乡村”首批创建试点
乡村，再次吸引了世人关注的目光。

青山、绿水、乐土，美丽村庄弹奏
着动人的乐章；生态、文明、富裕，信阳
人民描绘着最美的画卷！

本报记者时秀敏
见习记者黄宁马迎春
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信阳综合

王君姚珑

声 明

兹有信阳欣舞置业有限公
司税务登记证副本（证号：

411502558326763

）， 因不慎丢
失，特声明作废。

声 明

兹有商城县双余建筑安
装有限公司财务专用章壹枚
（编号：

4115240000530

），因
不慎丢失，特声明作废。
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信阳消息
（见习记者 李

亚云）9

月
22

日下午，信阳师
范学院举行了大学生女兵欢
送仪式， 信阳师范学院及华
锐学院

10

名大学生女兵携
笔从戎，即将踏上新征程。

下午
3

时
30

分，信阳师
范学院艺术楼报告厅内响起
了庄严的国歌。

10

名身穿绿
军装， 佩戴大红花的女大学
生齐刷刷地站成一排， 在一
千余人的报告厅内分外惹
眼， 她们坚毅的眼神中透露
出对军旅生活的期待和对未
来人生的信心。 与会领导与
老师们向十余名新兵送上了
欢送词， 并寄语勉励新兵们
早日成长起来，建功军营，无
悔青春。 观众席上近千名大

一新生用热烈的掌声为新兵
送行。

领导及老师们为新兵颁
发荣誉证书及纪念品后，新
兵代表杨兰捧着火红的荣誉
证书发表感言：“天将降大任
于斯人也，必先苦其心志。 即
将走入军营的我们已经做好
了吃苦的准备。 入伍后我们
一定努力学习

,

不怕吃苦
,

不
怕受累

,

坚决服从命令
,

听从
指挥

,

早日成为一名优秀的军
人， 不辜负大家对我们的期
望。 ” 信阳师范学院文学院
2012

级学生陈增增说：“小时
候看到穿绿军装的人就觉得
特别帅气， 到今天自己穿上
军装， 感受到的却是沉甸甸
的责任。 ”

新兵代表发言后， 学校
针对大一新生举行了国防
教育报告会。 不少新生表示
除了军训，这是大学以来最
有意义的一节课。 “看着学
姐们穿上军装，心里十分羡
慕。 通过国防教育，我明白
了我们肩负的责任。 希望自
己以后也能够有投身军营
的机会。 ”大一新生新生徐
媛媛说。

记者从我市征兵办了解
到， 本次我市共招录女兵

26

人，其中大学生
18

人，占我
市招录女兵总人数的

70％

。

“女兵数量和质量相比以往
都有很大提升， 这与新出台
的优惠政策是分不开的。 ”市
征兵办工作人员说。

不爱红装爱武装

我市大学生女兵占七成

今年全市种植水稻面积增加 8万亩
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“今年上半年，我市雨量充沛，全市（不含固始
县）水稻种植面积较去年增加

8

万亩。 按平均每亩
水稻产

1300

斤稻谷来推算， 就增产稻谷
10400

万
斤。 ”

9

月
23

日，市农业局种植业管理科科长胡克
光向记者介绍。

胡克光说， 根据市农业局的统计，

2013

年，全
市水稻种植面积是

528.9

万亩， 产量
63.2

亿斤。

2014

年，全市水稻种植面积是
536.9

万亩。 “目前，

全市水稻正在抢收，如果不出现意外情况，今年的

水稻产量肯定比去年高。 ”

据了解，为确保我市水稻增产又丰收，早在
9

月
12

日， 市农业局就在光山县召开了“三秋”（秋
收、秋播、秋管）现场会。 同时，全市各县区农业、农
机等部门都成立了秋收督导小组，到田间地头指导
农民收割、晾晒、归仓。“今年水稻增产了，保护收购
价也提高了。去年国家出台的水稻收购保护价是每
斤

1.35

元，今年提高到每斤
1.38

元。这让广大农民
感到种粮更有奔头。 ”胡克光说。 （张勇）

我市水稻大面积开镰 机器收割确保颗粒归仓
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月
20

日，我市久雨放晴后，各县区农村一派
繁忙。 田间地头机器轰鸣开镰收割水稻，农民往来
穿梭搬运稻谷。

“要不是总下雨，早几天就可以收割水稻了。

天晴后，我就急忙请来收割机，趁天气晴好，赶紧
把水稻收割完。 ”

9

月
21

日，罗山县龙山乡曹堰村
村民赵立良对记者说。

“现在都是用收割机割稻，中型的收割机每小
时能收割

5

亩。 只要天气好，三四台收割机同时作
业，我村的水稻在一周内就能收割完。 ”曹堰村村
长赵立海站在田埂上看着正在作业的收割机，满

脸充满着丰收的喜悦。

轰鸣的收割机给农民带来丰收的希望。 “以前
人工收割，不仅费时而且费力，粮食也损失不少。

现在请收割机收割，每亩才需要
70

元，而且速度
快，收割得很干净。 ”村民祁永福说。

由于今年我市雨水充足，平桥区甘岸繁利农业
合作社的

1000

多亩优质水稻长势喜人。

9

月
22

日，

大型收割机开进稻田里，抢收沉甸甸的稻谷。 “我这
1000

多亩水稻， 有近
500

亩是属于晚熟的优质稻。

现在开镰收割的是成熟早一点的稻谷，预计两三天
就能收割完。 ”该合作社理事长曾凡利说。

收割机正在田间抢收水稻。 本报记者 张勇 摄

链接》》》相关新闻


